

## **SÓLO UNA TENDENCIA DE AD ELIGE AUTORIDADES INTERNAS**

**-FECHA-** 12.02.1996

**-SECCION-** POLITICA

**-PAGINA-** 1

**-AUTOR-** RICARDO ESCALANTE

*Primera vez en la historia del partido Sólo una tendencia de AD elige autoridades internas Luis Alfaro Ucero se reelegirá como secretario general pero estará menos de un año en el cargo... ¿Se lanza para el 98? Un tercio del nuevo CEN será de nuevas caras. Los que se quedan y los que se van...*  
RICARDO ESCALANTE

Por primera vez en su historia, Acción Democrática se apresta a elegir todas sus autoridades sin medición de fuerzas entre corrientes. El alfarismo copará todos los cargos y los cambios ocurrirán sólo dentro de la misma tendencia. Un tercio de los 36 miembros por elección del CEN que se escogerá en marzo, estará conformado por caras nuevas. De ese tercio, 6 posiciones corresponderán a cargos creados en la reforma estatutaria que acaba de ser aprobada, y otras 6 serán producto de desplazamientos. El sistema a ser aplicado es esencialmente de colegios electorales, el mismo que en un pasado no lejano generó múltiples disputas entre los adecos, cuando Carlos Andrés Pérez y Octavio Lepage luchaban por la nominación presidencial de 1989. La disciplina estalinista indudablemente se ha acentuado y ahora eso no se repetirá. En el proceso en curso resultarán defenestrados del CEN Armando Sánchez Bueno, tercer vicepresidente; Mabely de León Ponte, secretaria de profesionales y técnicos; y los secretarios políticos Miguel Ocque, José Rubín, Oscar David Soto y Otto Padrón. José Gregorio Montilla y Rafael Marín dejarán vacantes sus secretarías políticas en el CEN. El primero por estar en el desempeño de la gobernación de Apure y el segundo porque será reelegido como Secretario General de AD en Caracas. En la secretaría

juvenil, para sustituir a Rosa Parra (cumplió el límite de edad) la primera opción pareciera ser de Leonel Ferrer. Mabely de León Ponte ha intentado infructuosamente aferrarse a la secretaría de profesionales, pero el ex-gobernador de Monagas Guillermo Call ya tiene asegurados los votos para esa posición. Muchos ven en Call un potencial precandidato presidencial, pero el postularse para una secretaría sectorial le impide lograr el rápido dominio del aparato y ésto le limita posibilidades para 1998. Sus planes iniciales eran lanzarse para la secretaría de organización, pero desistió cuando Lewis Pérez anunció la intención de reelegirse en esa posición. Además, de los muchos que han pasado por dicho cargo, David Morales Bello ha sido el único en utilizarlo de manera efectiva para la proyección política. Nuevos secretarios políticos... Hay una larga lista de aspirantes a las secretarías políticas del CEN, que en este momento son 16 pero aumentarán a 21 ó 23 de acuerdo con la reforma estatutaria. Entre los candidatos a esas posiciones figuran Omar Barboza, Vianney Rodríguez Durán, Nerio Rauseo, Luis Carlos Serra Carmona, Luis Ordóñez, José Beltrán Vallejo, Mariano Navarro, Morel Rodríguez, Virgilio Avila Vivas, Elías D' Onghia, Ron Sandoval y Angel Reinaldo Ortega. Avila Vivas todavía visita a Carlos Andrés Pérez, pero en AD aclaró que lo hace por amistad personal y no política. Por la influencia que ha ido adquiriendo en los distintos sectores del partido, la elección de Nerio Rauseo (adjunto de Lewis Pérez en la Secretaría Nacional de Organización) se considera segura. En el CEN habrá 9 mujeres, de acuerdo con la norma que establece 30 por ciento de representación femenina en todos los organismos adecos. Ellas estarán encabezadas por Paulina Gamus e Ixora Rojas, quienes serán reelegidas en la segunda vicepresidencia y en la secretaría de acción femenina, respectivamente. Lilian Arvelo y Liliana Hernández repetirán como secretarías políticas. Para completar la cuota se postularán Adela de Liendo,

Lilia de Rivera, Mabely de León Ponte, Rosa Parra e Isabel Carmona. Por otra parte, una de las nuevas disposiciones contempla secretarías políticas adicionales para aquellos competidores por la secretaría general que alcancen más del 30 por ciento de los votos emitidos, pero se descarta que algún candidato sea capaz de obtener cifras de esa naturaleza frente a Luis Alfaro Uceró. Dentro y fuera del partido se piensa que el mandato de Alfaro será renovado por unanimidad. Y si alguien se presentara a competir, ello se entendería como un simbolismo para revestir el acto de mayor legitimidad democrática. La elección del presidente, el secretario general, el secretario de organización y los secretarios políticos, será el 29 y el 30 de marzo, mediante el método de colegio electoral nacional. De la misma manera serán escogidos los integrantes del tribunal superior de ética disciplinaria, el tribunal disciplinario nacional y el tribunal de ética partidista. El colegio electoral nacional estará integrado por delegados escogidos por votación de la militancia, a razón de uno por cada 600 votos o fracción superior a 300 obtenidos por el partido en la elección por lista para la Cámara de Diputados; por los comités ejecutivos seccionales (CES), del comité directivo nacional (CDN), por el CEN, los comités sectoriales nacionales, y por senadores, diputados, gobernadores y alcaldes adcos. Muchos a la reelección... El presidente del partido, Pedro París Montesinos, igual que el primer vicepresidente, Gastón Vera; y el secretario de organización, Lewis Pérez, serán reelegidos, así como los secretarios políticos David Morales Bello, Henry Ramos Allup, Carmelo Lauría, Oscar Celli Gerbasi, Arístides Hospedales, Pedro Tábata Guzmán y Luis Aquiles Moreno. Antes, entre el 25 y el 27 de marzo, y por colegio electoral administrativo nacional, ocurrirá la selección de los secretarios administrativos y su correspondiente buró. Para los secretarios administrativos el método será nominal, mientras para cada

buró se aplicará el de planchas. Esos colegios se formarán con delegados a razón de uno por cada 200 militantes de los sectores en las seccionales, por el secretario seccional del sector y los burós seccionales. Esto se hará en cada seccional y después se realizará la totalización nacional para determinar los ganadores. Los secretarios sindical, César Gil; agrario, Amilcar Aponte; de educación, Pablo González; de asuntos municipales, Marcos Maldonado, y femenina (antes mencionada), serán ratificados para el nuevo período. La secretaría de asuntos internacionales, recientemente creada, será provista por el colegio electoral nacional, y hasta ahora sólo Timoteo Zambrano ha mostrado aspiraciones para la misma. Y los miembros del buró serán escogidos a dedo. Federico Ramírez León y Adolfo Parra son miembros automáticos del CEN, por su condición de presidentes de la CTV y de la Federación Campesina de Venezuela, respectivamente. Y conservan el status de miembros natos Luis Piñerúa Ordaz y Claudio Fermín, como ex-candidatos presidenciales; y Reinaldo Leandro Mora, Alejandro Izaguirre, Carlos Canache Mata, Octavio Lepage y Humberto Celli, como ex-secretarios generales. De ellos asisten con regularidad pero también con nostálgica influencia en las decisiones, Canache, Lepage y Celli. Piñerúa lo hace esporádicamente para algunas prácticas de sus viejos ejercicios de protesta.

Etapas previas El 17 de marzo la base adeca elegirá uninominalmente a los secretarios administrativos parroquiales, municipales y seccionales, a los secretarios generales seccionales y los delegados a las convenciones y colegios electorales seccionales, administrativos nacionales y nacionales. El mismo día la base escogerá por planchas los secretarios de organización y los secretarios políticos parroquiales y municipales, así como a los secretarios generales municipales y los delegados a los comités directivos seccionales y miembros de los distintos buró seccionales. El 23 de marzo se elegirán por el

método de colegio electoral seccional los secretarios de organización, los secretarios políticos, tres delegados al CDN y a los tribunales disciplinarios seccionales. Alfaro candidato? El proceso electoral interno de AD es, contrariamente a las declaraciones de los distintos voceros, paso importante para la selección del candidato presidencial para 1998. En el mismo se reafirma el dominio absoluto del alfarismo en la estructura partidista y, por supuesto, coloca a Alfaro Uceró en el disparadero de convertir el problema del 98 en AD en una decisión personal. A juzgar por lo que ha expresado a los colaboradores más cercanos, Alfaro estará en la secretaría general poco menos de un año y su sucesor será escogido por el CDN. Esto ha sido entendido por algunos como síntoma inequívoco de ambición presidencial. Quienes así lo creen arguyen que difícilmente un líder con demostraciones tan reiteradas de poder, tendría razones para delegar la candidatura presidencial y hasta para correr riesgo de sufrir la "patada histórica". Y, ciertamente, son interminables los ejemplos de delfines que una vez en la cúspide se sienten compelidos a actuar con absoluta independencia, sin obediencias. Otros, por el contrario, observan en LAU un hombre con más de 70 años, con señales de deterioro físico, que tendría in pectore la meta de abandonar este mismo año la política activa. En adición, sostienen que un reconstructor, depurador y reunificador del partido en una etapa crítica tanto en lo interno como en el contexto del general país, puede encontrar la satisfacción del retiro victorioso y ser ejemplo para las nuevas generaciones. Si Alfaro resolviera no postularse, la competencia sería entre Lewis Pérez, Antonio Ledezma, Humberto Celli y Henry Ramos. Todos se han venido promoviendo en la militancia, pero Lewis Pérez tiene la ventaja de controlar los hilos de poder de la actual maquinaria partidista. Carmelo Lauría y Guillermo Call, cuyos nombres también se han mencionado, no parecen tener posibilidades. Y en cuanto a Claudio Fermín,

vale la pena recordar que mantiene simpatías en la militancia, pero las actuales características del aparato le cierran de antemano perspectivas y, por lo mismo, está diseñando un proyecto político distinto.